



Graz, am 04.06.2024

Bericht für die 2. ordentliche Sitzung im Sommersemester 2024 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 04.06.2024

Referat für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit

Liebe Mandatarinnen, liebe Mandatare,

als Referentin für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit darf ich euch eine Zusammenfassung der Tätigkeiten seit der letzten ordentlichen UV-Sitzung geben.

HTU Yoga

Seit April werden wieder regelmäßig HTU Yogakurse für Studierende angeboten. Die Kurse sind kostenlos und somit für Studierende einfach zugänglich. Aufgrund der sehr hohen Nachfrage wird überlegt ab nächsten Semester häufigere Einheiten anzubieten.

OIKOS Nachhaltigkeitswoche und Fahrradreparatur Workshop

Wie angekündigt haben wir bei der OIKOS Nachhaltigkeitswoche im April mitgeholfen und mehrere Events organisiert. Alle Events wurden sehr gut angenommen.

Teilnahme am Freiraumfest

Wir wirken bereits wieder aktiv an der Organisation des diesjährigen Freiraumfests im Herbst mit. Der Green Campus plant ebenfalls wieder eigene Events während der Freiraumfestwoche abzuhalten.

Nachhaltigkeitsbeirat

Der Wunsch nach einer Ausweitung der Stimmen für Studierende im Nachhaltigkeitsbeirat im Zuge der neuen Geschäftsordnung des Nachhaltigkeitsbeirats wurde leider abgelehnt. Die HTU ist somit weiterhin mit nur 1 Stimme im Nachhaltigkeitsbeirat vertreten.





Im letzten Quartal wurde eine Umfrage ausgesendet um die Bedürfnisse und Wünsche der Studierenden in Bezug auf die Masterpläne Inffeldgasse zu erörtern.

Die Ergebnisse dazu wurden bei einem **Strategieworkshop** des Nachhaltigkeitsbeirat am **18.03.** präsentiert und weiter ausgearbeitet. Es waren mehrere Vertreter:innen der HTU beim Workshop anwesend und haben sich zu allen Themengebieten (**Freiraum und Landschaft, Mobilität, Gebäudeinfrastruktur und technische Infrastruktur**) aktiv eingebracht.

Für **18.06.** ist eine **Dialogveranstaltung** angesetzt, bei der die Ergebnisse des bisherigen Prozesses präsentiert werden.

Die Ergebnisse der Ausarbeitung („Charta“) sollen in der **letzten Juniwoche** in Form einer **Ausstellung auf der Inffeldgasse** allen Studierenden präsentiert werden. Der HTU wurde zugesagt **2 Wochen vor der Ausstellung** alle Informationen inkl dem **genauen Datum** zugesendet zu bekommen, damit das Event zeitgerecht beworben werden kann.

Eine weitere Involvierung der Studierenden wird seitens des VR für Infrastruktur und Nachhaltigkeit ausgeschlossen.

Im **Sommer** soll der **städtebauliche Wettbewerb** dann offiziell ausgeschrieben werden.

Green Campus Projekte

Regelmäßige **Garden Days** finden samstags alle **2 Wochen** bei Schönwetter statt. Details sind im HTU Green Campus Kalender zu finden, welcher mitunter auf der Green Campus Homepage eingebettet ist.

Die häufig nachgefragte Beschilderung des Green Campus geht in die letzte Runde: Die Designs wurden fertig ausgearbeitet und sollen mit des Monats bei einem Treffen mit Gebäude und Technik präsentiert werden.

Der Green Campus möchte in Zukunft vermehrt Studierende mit Kindern einbinden und hat zu diesem Zweck das erste Kinderhochbeet auf der Fläche „Homebase“ aufgestellt. Dieses weniger hohe Hochbeet soll bei einem Event kollaborativ von Kindern unter Aufsicht von Erwachsenen bemalt werden.

Insgesamt betreut der Green Campus aktuell 8 Flächen (7 davon komplett selbst!) auf denen sich insgesamt 22 Hochbeete befinden. Die Nachfrage nach Hochbeeten ist sehr stark. Alle Beete sind belegt, manche davon sogar von bis zu 3 Personen gleichzeitig.





HTU Graz

Vertretung. Beratung. Service.



Alle 4 Biodiversitätsflächen wurden angelegt. Weiters wurden zwei Permakulturversuchsbeete wie geplant installiert.

Eine Ausweitung der Hochbeete auf die anderen Campusstandorte ist bereits in Planung.

GIN allgemein

Das **Referatslogo** wurde in Zusammenarbeit mit dem Öffentlichkeitsreferat komplett überarbeitet, sodass ein klarer Bezug zur HTU erkennbar ist. Das neue Logo soll optisch an die Erde erinnern und beinhaltet jene Farbtöne der Sustainable Development Goals (SDGs), mit denen sich das Referat am intensivsten befasst: **SDG 12, 13 und 17**.

Ende Mai bis Anfang Juni fand wieder das HTU **Referateseminar** statt. Das GIN Referat hat daran teilgenommen, konnte sich gut vernetzen und ein neues Zeitmanagementkonzept für die große Referatsgruppe ausarbeiten.

Das GIN Referat wurde zur 20. Jahresfeier des Büros für Gleichstellungsfragen „**Diversität zählt**“ am **06.06.** eingeladen und betreut dort gemeinsam mit dem Queer Referat und dem Referat für Frauenpolitik und Gleichstellung einen Tisch.

Bei Fragen, näheren Informationen oder Anregungen stehe ich gerne jederzeit persönlich, per Telegram oder E-Mail zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Patricia Nahlik – Referentin



HOCHSCHÜLERINNEN- UND HOCHSCHÜLERSCHAFT AN DER TECHNISCHEN UNIVERSITÄT GRAZ

Körperschaft öffentlichen Rechts

Rechbauerstraße 12, 8010 Graz | +43-316 873-5111 | info@htugraz.at | www.htugraz.at

Steiermärkische Bank und Sparkassen AG, IBAN: AT312081500043449370, BIC: STSPAT2GXXX

